



# **ASIA SUFRE LA VIOLENCIA RELIGIOSA EN PLENO SIGLO XXI**

## LOS ATAQUES HINDÚES CONTRA LOS CRISTIANOS SE DUPLICAN EN INDIA

Las víctimas de la persecución a menudo son acusadas de crímenes graves como la sedición y el insulto a las religiones, según un nuevo informe.



Los cristianos se sienten cada vez más inseguros en la India en medio de un aumento del nacionalismo hindú que a menudo conduce a ataques físicos. (Foto por Igor Ovsyannkov / unsplash.com)

**Saji Thomas, Bhopal**

**India**

**20 de febrero de 2018**

Los ataques hindúes contra los cristianos en la India se han duplicado en el último año como parte de una tendencia sin precedentes para retratar a los cristianos como actos contra el Estado, su tolerancia religiosa y su carácter nacional, según un informe recientemente publicado.

El país registró 736 incidentes de ataques contra cristianos en 2017 contra 348 en 2016, según datos de Persecution Relief, un foro ecuménico que registra la persecución cristiana en India y ayuda a las víctimas.

La mayoría de las denuncias presentadas por la policía contra las víctimas las acusaban de crímenes como la sedición, trabajar en contra de la tolerancia religiosa, discriminar a las personas, actuar en contra de la integración nacional, profanar lugares de culto e insultar religiones, reveló el informe.

"Es una nueva tendencia acusar a los cristianos de delitos graves", dijo Shibu Thomas, fundador de [Persecution Relief](#). Si se prueban los cargos de sedición, el acusado puede obtener cadena perpetua en prisión, le dijo a ucanews.com.

Presentar tales quejas "es una clara indicación de que aquellos que se oponen a los cristianos quieren retratarlos como amenazas graves a la seguridad y protección de la nación", dijo Thomas.

Los líderes cristianos dicen que la violencia contra su pueblo aumentó después de que el Partido Bharatiya Janata (BJP), pro-hindú, llegara al poder en 2014 con el apoyo de grupos hindúes que quieren hacer de India un estado hindú solo. Estos grupos intentan presentar a las minorías religiosas como cristianos y musulmanes como antipatrióticos.

Los cristianos sufrieron violencia en toda la India en el último año, ya que se informó de violencia en 24 de sus 29 estados.

La mayoría de los incidentes fueron "ataques físicos audaces" contra líderes y miembros de la iglesia, según el informe.

Los cuatro estados de Uttar Pradesh, Madhya Pradesh, Tamil Nadu y Chhattisgarh representaron el 57 por ciento de los incidentes.

Uttar Pradesh, en el [norte de la India](#), donde el BJP llegó al poder en 2017, registró 69 ataques, más que 39 incidentes en 2016, cuando el partido socialista Samajwadi estaba en el poder.

Madhya Pradesh, donde el BJP ha gobernado durante 15 años, registró 52 incidentes, un aumento del 54 por ciento con respecto a 2016, mientras que Tamil Nadu registró 48 incidentes, un aumento del 60 por ciento.

El pastor Anil Andrias, que trabaja en Uttar Pradesh, dijo a ucanews.com que desde que el líder del BJP [Yogi Adityanath se](#) convirtió en primer ministro, el estado se ha convertido en un lugar inseguro para los cristianos porque los grupos hindúes creen que cuentan con el apoyo del gobierno.

"Los cristianos ya no están a salvo en India bajo la situación actual", dijo, y señaló que el BJP está en el poder en Nueva Delhi y lidera los gobiernos en 19 de los 29 estados de la India.

"Las luchas de los cristianos ciertamente se multiplicarán si la administración gobernante retiene el poder después de las elecciones generales de 2019".

Andrias dijo que los ataques típicos involucran a activistas hindúes que se oponen a las reuniones de oración y atacan físicamente a los líderes cristianos y las congregaciones que desafiaron las órdenes de no reunirse. Los cristianos son golpeados, sus pequeñas iglesias son quemadas y en algunos casos se les imponen prohibiciones sociales, dijo el pastor.

Andrias dijo que los atacantes luego presentan denuncias policiales acusando a las víctimas de invitar a los ataques ofendiendo a la población local y sus sentimientos religiosos.

"Amenazan a los creyentes y sus líderes con medidas como los boicots sociales si practican el cristianismo", dijo.

A los cristianos se les niegan los esquemas de bienestar del gobierno y se los restringe de recolectar agua de fuentes públicas de agua o usar las vías públicas como parte del hostigamiento, dijo Andrias.

Thomas dijo que los casos falsos son una gran preocupación.

"En el 99 por ciento de los casos, traen testigos falsos y acusan a los cristianos victimizados de delitos graves como la sedición", dijo.

"Cuando las víctimas piden ayuda policial, se les acusa de violaciones. Son ustedes quienes lo han hecho", dice la policía. Esta es una señal peligrosa. Desafortunadamente, la policía está ligada con fanáticos y los miembros electos respaldan sus acciones. "

Sin embargo, Sheela Santiago, una católica y líder del BJP en Madhya Pradesh, dijo que su partido y sus miembros no estaban involucrados en ningún incidente contra los cristianos. "El BJP es un partido nacional que funciona para todos sin discriminación".

Ella admitió que "algunos grupos hindúes de línea dura" estuvieron involucrados en incidentes debido a su malentendido de que los cristianos están involucrados en convertir a los hindúes usando la fuerza o la atracción.

Los cristianos representan el 2.3 por ciento o 29 millones de la población de la India de 1.3 billones, alrededor del 80 por ciento de ellos hindúes.

### **Informes relacionados**

- [Violencia anticristiana en aumento en India](#)
- [Beatificación de la monja india para inspirar a los cristianos perseguidos](#)
- [Activistas hindúes en India vencieron a ocho sacerdotes, coche de la antorcha](#)

## LA LIBERTAD RELIGIOSA SUFRE OTRO GOLPE EN CHINA

**Aumentan los temores de una represión en la provincia de Henan después de que a los cristianos se les prohíbe exhibir coplas durante el año nuevo chino**



Coplas religiosas en exhibición en la ciudad de Xuliang en el condado de Bo'ai de la provincia de Henan antes de que fueran removidas. (Foto del padre Peter)

**reportero de ucanews.com, Hong Kong**

**China**

**22 de febrero de 2018**

Se prohibió a los cristianos de la provincia central de Henan, China, exhibir coplas religiosas durante el año nuevo chino.

Funcionarios del gobierno visitaron pueblos y ciudades para entregar avisos ordenando a las personas no seguir una práctica que se ha convertido en una tradición durante el festival.

Los católicos locales están preocupados de que una nueva ronda de [opresión religiosa](#) se dirija a la provincia.

Con caracteres negros o dorados escritos en papel rojo, las coplas se componen de un par de líneas de poesía colocadas verticalmente a ambos lados de la puerta frontal de las casas y un desplazamiento horizontal de cuatro

caracteres fijado sobre la puerta. Expresan el deleite de las personas en el festival y sus esperanzas de una vida mejor en el próximo año.

El padre Peter le dijo a ucanews.com que vio a los cuadros de la aldea prohibiendo a los católicos mostrar coplas en la ciudad de Xuliang, en el condado de Bo'ai de Henan.

"Los cuadros del pueblo estaban gritando en las calles mientras repartían circulares a cada familia católica", dijo.

"Le pregunté a uno de ellos: '¿Cuándo se reescribió el artículo 36 de la [Constitución china](#) para restringir la libertad religiosa?' Él simplemente se dio vuelta y se alejó".

El sacerdote, que sirve en la región, dijo: "La situación es más tensa este año y la política religiosa también se ha endurecido".

Sus parientes que trabajan en el gobierno municipal le dijeron que las circulares se habían distribuido en varias ciudades.

El padre Peter dijo que los pocos católicos de la región están diseminados por las comunidades, por lo que su influencia es débil y no tienen forma de oponerse a la prohibición.

"Los creyentes también se preocupan de que estarán sujetos a venganza si se publican coplas", dijo.

Las iglesias protestantes en la provincia también recibieron la orden.

El padre John de la Diócesis de Puyang le dijo a ucanews.com que los católicos en su área solo recibieron órdenes verbales de no mostrar coplas.

Un católico llamado Thomas de la provincia dijo que los cuadros violaron la constitución que protegía [la libertad religiosa](#).

Le preocupa que este año pueda ser el turno de la provincia para enfrentar una represión religiosa porque otras áreas ya se han enfrentado a diferentes problemas religiosos.

Una fuente en la Diócesis de Luoyang de la provincia de Henan dijo a ucanews.com que se han prohibido pequeñas reuniones en lugares religiosos no registrados, especialmente las iglesias protestantes.

Un sacerdote que pidió permanecer en el anonimato dijo que una pequeña iglesia en la aldea de San Meng Gorge, en Gao Mao, "fue descalificada después de que las autoridades lo visitaran y generara muchos problemas de seguridad".

Él creía que los problemas de seguridad eran solo una excusa porque la iglesia no se había registrado para actividades religiosas con el gobierno.

El sacerdote dijo que los funcionarios del gobierno visitaron muchos lugares antes del Año Nuevo Chino "pidiendo a los sacerdotes que presenten tarjetas de registro, de lo contrario, aquellos que no tengan las tarjetas no podrán celebrar ningún rito religioso en el futuro".

Él cree que la provincia de Henan es el próximo objetivo del gobierno porque tiene seguidores protestantes, budistas, católicos, musulmanes y taoístas.

La Diócesis del Padre John de Anyang de Henan le dijo a ucanews.com que la diócesis ha sido informada de que "no se permiten clases de estudio para católicos y especialmente aquellas para menores de edad deben estar absolutamente prohibidas".

Además, todos los miembros del Partido Comunista, servidores públicos, maestros y estudiantes tienen prohibido ingresar a las iglesias.

El padre John dijo que las iglesias protestantes en Henan parecían el objetivo principal porque el gobierno teme el aumento de los bautismos. "Las iglesias católicas son victimizadas indirectamente", agregó.

#### Informes relacionados

- [Se insta a los cristianos a defender los derechos en China](#)
- [La Iglesia de China se ve aún más oprimida por las regulaciones revisadas](#)
- [La retórica vacía del "estado de derecho" de China](#)

<http://es.gaudiumpress.org/content/93307-informe-destaca-2017-como-el-peor-ano-reciente-para-los-cristianos-en-india>

## INFORME DESTACA 2017 COMO EL PEOR AÑO RECIENTE PARA LOS CRISTIANOS EN INDIA

22 de Febrero de 2018

**Bhubaneswar (Jueves, 22-02-2018, Gaudium Press)** Según el Reporte Anual sobre Crímenes de Odio contra Cristianos en 2017, el año anterior fue clasificado como "uno de los más traumáticos para la comunidad cristiana en India desde la violencia masiva dirigida del Pogrom de Kandhamal en 2007 y 2008". El informe da cuenta de numerosos hechos de violencia anticristiana y de la impunidad y falta de acción por parte de las autoridades para detener las hostilidades y traer a la justicia a los responsables.



*El sufrimiento de los creyentes en India aumenta con el incremento de los hechos de violencia anticristiana.*

El informe, elaborado por la Comisión de Libertad Religiosa de la Evangelical Fellowship of India (EFIRLC), recoge "al menos 351 casos de violencia (sucedidos) en 2017", que "de ninguna manera es una compilación exhaustiva porque se basa en denuncias voluntarias e investigaciones de la sociedad civil", según informó AsiaNews. "La mayor parte de los casos no son reportados, ya sea porque la víctima está aterrorizada, ya sea porque la policía - en particular en los estados del nordeste - hace la vista ciega o se niega a registrar el reporte obligatorio de Primera Información".

"El gobierno de India admitió en el Parlamento que la 'violencia sectaria'- término usado para definir los enfrentamientos entre los grupos religiosos-aumentó en un 28% en los últimos 3 años", recordó el reporte. "Los datos no agregados no están disponibles y en los pueblos el sistema de justicia criminal ignora o viola las provisiones de la ley". Los estados con mayor número de casos reportados son Tamil Nadu , con 52 casos de violencia, Uttar Pradesh (50), Chhattisgarh (43), Maharashtra (38) y Madhya Pradesh (36).

Como uno de los aspectos lamentables de la situación actual es la selección de fechas significativas para los creyentes como oportunidad de violencia. "Están en aumento los episodios de ataques a las iglesias los domingos o durante importantes festividades religiosas como el Domingo de Ramos, el Viernes Santo, Pascua y Navidad", reveló Vijayesh Lal, Secretario General de la EFI. "Los niños cristianos son detenidos mientras están yendo a campamentos espirituales y son detenidos por varios días con la sospecha de que son convertidos por la fuerza. (...) Todo esto debe terminar, los gobiernos estatales y el de la Unión deben ir más allá de la adhesión de fachada y sostener los derechos fundamentales, en particular el derecho a la libertad de religión o de culto".

Con información de AsiaNews.

**Contenido publicado en [es.gaudiumpress.org](http://es.gaudiumpress.org), en el enlace <http://es.gaudiumpress.org/content/93307-informe-destaca-2017-como-el-peor-ano-reciente-para-los-cristianos-en-india#ixzz58L9Rq0wi>  
Se autoriza su publicación desde que cite la fuente.**